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停停车车办办说说了了，，公公共共自自行行车车年年底底上上路路
租赁系统肯定能完成，运行模式和规模尚未敲定

本报记者 刘雅菲

啥进展
前期工作基本完成
今年肯定能推

发展公共自行车租赁，不仅
可以缓解交通拥堵，还能鼓励人
们绿色出行，大街上行走的统一
标识自行车，更是提升济南城市
形象的行走的广告。在省内多地
公共自行车都已十分成熟的当
下，作为省会济南，却一直没能拥
有自己的公共自行车。

今年的政府工作报告中，
济南市民终于盼来了能骑上公
共自行车的时间。“建设全市建
成区范围内公共自行车租赁系
统”，这一条民生实事，让市民
孔女士心里有了底：“往年政府
要为民办的实事都如期完成
了，写进实事里，应该说明这事
今年准能成了。”在今年4月正
式对外公布的《济南市2016年
国民经济和社会发展计划》中，
也明确将建设公共自行车租赁
系统，给公共自行车系统的建
成又上了一道保险。

可是从1月份实事公布，一直
到11月份，孔女士却没有等到公
共自行车的影子。等来的只是历
下公共自行车招标停止、天下第
一泉风景区公共自行车名存实亡
这样的消息。“公共自行车在济南
的推广为啥就这么难呢？”

建成公共自行车租赁系统，
今年还有戏吗？对此，这件民生
实事的办理单位济南市停车办
相关负责人表示：“这件实事肯
定能完成，要不怎么跟市民、人

大、政协交代？”但该负责人同时
表示，关于运行模式、运行的规
模，现在都还没确定，因此无法
对外公布。“前期的工作基本都
已完成，今天上午又刚刚开过调
度会，一切都在向前推进。”

难在哪
停放难断头路多
影响了推进速度

“我们前期调度的时候也
发现，这件实事在十五件实事
中，属于进度较慢的。”济南市
发改委相关负责人表示。既然
已经下决心要在今年解决公共
自行车问题，为何进度还这么慢
呢？对此，济南市停车办上述负
责人表示，“有多方面的原因。”

其中一个原因就是停车难，
济南的建成区现在可以说是寸土
寸金，找到合适的停车位置的确
不容易。济南市停车办相关负责
人也曾表示，目前济南市停车场
以配建停车场为主，比例达到87%
以上，社会停车场比例较低，推动
较慢，这对于建立公共自行车租
赁系统是个难题。对此，省政府参
事、省政协常委、山东建筑大学教
授邓相超建议，可以由公交公司
配合，在公交场站辟出一块区域
作为自行车的停车区域。

济南市停车办工作人员还
曾表示，之所以推广慢还有道路
的原因，是因为济南存在多条断
头路，慢行交通体系不成网。“不
仅会使得一些慢行者‘无路可
走’，而且行车安全也保证不了。”

在这方面，其实济南已经在
进行改进，从今年来看，密集修
路过后，旅游路、济大路等道路

都已经加装护栏专门隔离出自
行车道。“这些其实都不是理由”，
邓相超表示，杭州推行公共自行
车前，杭州媒体前来向他取经，

“我说首先要接受济南的教训，
当做‘一把手’工作来做。”

支个招
最好一小时内免费
不能当成盈利工具

“从没有到有，这就是一个
进步。”孔女士对于济南市的公
共自行车要求并不高，“但肯定
还是希望能够更加完善一些。”

邓相超也认为，如果济南建
成了公共自行车租赁系统，最好
一小时内可以免费，提高人们的
使用效率。更重要的是，需要布
点合理、密集，“如果没有形成网
络就没有意义”。

“现在济南雾霾、堵车这么严
重，如果有公共自行车，很多市民
可能就会选择骑自行车上班，还
可以真正解决公交最后一公里的
问题。”邓相超举了潍坊的例子：

“潍坊现在已经有2万多辆公共自
行车了，在他们的政府机关，几乎
人人骑自行车上班。”

在邓相超看来，建设一个完
善的公共自行车系统其实没有
那么难。“最好的方式就是政府
购买服务的形式，找最专业的
人来干这件专业的事，但是政
府需要全力配合”。

“公共自行车系统的建立
就是为了给老百姓提供方便
的，绝对不能把它看成盈利的
工具。”邓相超表示，老百姓方
便了，开车出行减少了，其实这
也是在为政府分忧。

葛相关链接

1155件件民民生生实实事事已已完完成成1100件件

本报记者 刘雅菲

还有一个多月，这一年就
结束了，今年年初政府承诺要
为市民办的十五件实事都办
理得怎样了呢？17日，记者梳
理发现，目前15件实事当中有
10件已完成。没完成的5件实
事中，除公共自行车以外，也
都有了详细的进度。

“今年的实事里，有像过
黄河免费这样一下子就能完
成的，更多的是需要把工作贯
穿全年才能完成。”济南市发
改委相关负责人表示。

据了解，其他几件未完成
实事中，26座山体绿化任务
目前已经完成6座，其余20座
都在进行中。“因为前期的招
投标会占用较多时间，因此
建设较晚，但到年底都可以
完成。”济南市林业局相关负
责人表示。

市政公用局负责的启动
200处居民二次供水设施改造
工程目前也在推进过程中，

“已有120余处资料齐全，正在
全力推进。”

济南市水利局相关负责
人表示，“五小水利”工程已完
成90%，12月底前全部建成。

实施生活燃煤清洁化治
理工作，现在也已经完成94%
以上了，济南市经信委相关
负责人表示，年底之前也可

以完成。
已完成的10件实事是：
一、优化教育资源，开工

新建、改扩建49所中小学校。
(市教育局负责) 二、强化养
老服务，新建打造100处标准
化城市社区老年人日间照料
中心和农村幸福院。（市民政
局负责） 三、促进巾帼就业，
实施妇女就业创业工程。（市
妇联负责） 四、化解企业困
难，推动44户困难企业帮扶解
困和改革发展。（市国资委负
责） 五、加快脱贫解困，实施
光伏扶贫工程。（市发改委、农
业局负责） 六、减少大气污
染，推进燃煤锅炉、工业炉窑
淘汰（改造）。完成134台（座）
燃煤锅炉和重点工业炉窑淘
汰（改造）。（市环保局、市政公
用局负责） 七、推进携河发
展，解决济南牌照车辆过黄河
收费问题。（市发改委、交通
局、财政局，济阳县政府负责）

八、打造便捷生活，实施“互
联网＋”信息惠民工程。（市政
府办公厅牵头） 九、加强群
团服务，建成200家基层群团
阵地共同体。（市总工会负责）

十、繁荣文化生活，300场公
益演出进基层。组织市属艺术
院团深入乡镇街道、社区农
村、学校军营等地进行公益演
出，全年计划安排演出300场。

（市文广新局负责）

年初，建设公共自行车
租赁系统被写进2016年要为
民办的15件实事，让市民十
分期待。转眼一年就要过去，
全市的公共自行车依然没有
任何动静，在接下来的一个
多月时间内，公共自行车能
出现在济南的大街小巷吗？

现今交通与雾霾问题突

出,济南市建立公共自行车租赁

系统势在必行,但必须要形成网

络，要有政府强力支持。（资料

片） 本报记者 周青先 摄
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